

La Universidad del Deporte en Pinar del Río y su relación con el mundo.

Autor: Lic. Jesús Díaz Ramos

Cuba, país del Tercer Mundo, que ha logrado un elevado nivel de desarrollo social, especialmente en los campos de la educación, la salud y el deporte, gracias a la lucha y el esfuerzo de su pueblo, comparte los beneficios de su modesto desarrollo con los pueblos hermanos bajo principios internacionalistas. Esta cooperación se brinda en la formación de recursos humanos en un contexto muy difícil, como resultado del bloqueo de los Estados Unidos de América sobre Cuba por más de 45 años y los graves problemas de la economía mundial que nos afectan. A pesar de ello nuestra sociedad ha mantenido su orientación humanista y solidaria y lucha por preservar los valores éticos que siempre han caracterizado a nuestro pueblo.

Desde 1961 hasta la fecha, han pasado por nuestros centros de enseñanza más de 55 000 estudiantes de aproximadamente 120 países hermanos de todos los continentes; de ellos, más de 17 000 de nivel superior y actualmente la cifra de los que llegan tiende a aumentar por año.

En el curso 2004-2005 nuestra Universidad contó con 109 estudiantes de varios países de América Latina, el Caribe y del continente africano, debemos señalar el significativo nivel de los graduados de ellos, 99 alcanzaron evaluaciones de 5 puntos, el resto promedió los 4 puntos y ninguno desaprobó. En el curso 2005-2006 forman parte del colectivo estudiantil 114 alumnos de 47 países hermanos

Estos cursan el 5to año de la Licenciatura en Cultura Física en la Escuela Internacional de Educación Física y Deporte y se trasladan a varias provincias del país que se distinguen por su desarrollo técnico, metodológico y científico para realizar la Práctica Laboral Investigativa, apreciándose en ellos el nivel logrado en el transcurso de la carrera, demostrando la profesionalidad y conocimientos que pueden extrapolar nuestros profesionales de la Cultura Física y el Deporte.

El centro cuenta además con una Brigada de Solidaridad con Cuba, la cual planifica y desarrolla actividades, políticas, culturales y recreativas caracterizadas por un profundo amor por la revolución cubana, de estas se destacaron las siguientes:

- Curso que los alumnos extranjeros imparten a alumnos cubanos (inglés, francés y portugués).
- Conmemoración del 30 Aniversario de la Misión Militar en Angola, Aniversario de la liberación de ese país
- Ofrenda floral en Panteón de los Mártires
- Campeonatos en varios deportes
- Exposición en el parque de La Independencia, junto con la FEU y UJC.
- Visita de los responsables de la Brigada de Solidaridad, al ICAP, para su presentación y coordinación de actividades conjuntas.
- Trabajo voluntario, junto con la FEU en áreas del centro
- Conversatorio con la FEU y UJC
- Desfile por el Día de la Dignidad Pinareña
- Excursión a lugares turísticos.
- Vespertino por el aniversario del Desembarco del Granma y Día de las FAR,

así como por el Día de la Medicina Latinoamericana

- Festival deportivo-recreativo
- Curso de Instalaciones Deportivas con excelentes resultados
- Proyección de películas
 - Che
 - Documental “Una foto recorre el mundo”
 - Documental “Hasta la victoria siempre”.
- Participación en la entrega de equipos electrodomésticos en la comunidad

La Universidad del Deporte en Pinar del Río, centro donde se desarrollan amplias actividades de intercambio académico internacional, basadas en la excelencia de su claustro de profesores, y a solicitud de profesionales del Deporte, la Cultura Física, Educación Física y la Recreación de varios países, diseña e imparte cursos con precedencia y relacionados unos con otros, entre ellos entrenamientos académicos de Educación Física, deportes, y ciencias aplicadas al deporte, cursos modulares de deportes de alto rendimiento que abordan contenidos específicos de estos, así como un módulo de Biomecánica y otro sobre Fundamentos biológicos de los ejercicios físicos; Educación Física preescolar, escolar y para adultos; Tratamiento metodológico de los planes y programas de estudios; Cultura física terapéutica; Organización y gestión de alta gerencia deportiva; Preparación física de los atletas; Proyección, construcción, transformación, cuidado y mantenimiento de los espacios físicos deportivos; Deporte contemporáneo, raíces y significación; Preparación psicológica del atleta; entre otros.

Estos cursos dan respuesta a las necesidades de superación solicitadas. Los cursos se ofertan en todas las actividades deportivas, la educación y la cultura física; abordan un determinado objeto de estudio, siempre relacionado, con los géneros de la preparación del deportista (la técnica y su metodología, la táctica, la preparación física, la metodología del entrenamiento deportivo etc).

En el presente curso se desarrolla y profundiza un convenio con México, se materializan acciones de colaboración con Ecuador y están proyectadas otras con Argentina y Guatemala, cumpliéndose el desarrollo de los cursos modulares de forma progresiva, aumentando el número de participantes o cursistas de estos dos países. En el 2004-2005 participaron 51 cursistas o atletas en 54 módulos a través de 22 profesores.

En lo que va de curso han participado 35 cursistas o atletas en 49 módulos desarrollados por 18 profesores. Estos cursos, además de aportar conocimientos y ampliar las relaciones internacionales, han constituido un importante ingreso en CUC.

Se ha realizado una correcta selección de los profesores, valorándose y orientando correctamente el comportamiento de los mismos al impartir los cursos, además de visitas de control y aplicación de encuestas e intercambio con los participantes, apreciándose buena aceptación de los cursos impartidos, caracterizados por la calidad tanto del profesor seleccionado como por los contenidos desarrollados.

Para el mes de abril del 2007 esta Universidad del Deporte en Pinar del Río convocará a la VI Conferencia Internacional Científico Pedagógica de Educación Física y Deportes con el propósito de exponer sus resultados investigativos en Educación Física, Cultura Física Terapéutica, Recreación, Psicología, Pedagogía, Ciencias Sociales y Comunidad, Medio Ambiente y Salud y favorecer el intercambio de experiencias y la realización de actividades

científicas conjuntas entre docentes y directores de diferentes instituciones y organizaciones nacionales e internacionales.

El evento sesionará en 4 modalidades: Cursos pre-eventos, plenaria, posters y trabajo en talleres, se desarrollarán conferencias magistrales con personalidades de reconocido prestigio internacional vinculadas a la Cultura Física y el deporte y una Mesa Redonda con atletas destacados y sus entrenadores

En la Universidad “Nancy Uranga Romagoza” de nuestra provincia se entrelazan espíritu de sacrificio, abnegación y firme voluntad internacionalista y de cooperación con los pueblos hermanos.